

Zusammenhang mit der Massenaufklärung anlässlich der Berliner Konferenz enger mit den Werktätigen verbunden.

Aber der Parteisekretär des Buna-Werkes sagte uns richtig: Die Schwäche besteht darin, daß manche Parteiorganisationen Beschlüsse des Zentralkomitees oder der Regierung mechanisch weitergeben, aber nicht schnell genug darüber nachdenken, wie man diese Beschlüsse in diesem Betrieb oder in dieser landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaft oder in dieser Institution durchführt. Er gab ein gutes Beispiel, wie die Parteiorganisation im Buna-Werk auf Grund der Beschlüsse der Partei und der Regierung darüber nachgedacht hat, wie sie in ihrem Betrieb den Kampf um die Erhöhung der Stromerzeugung führen muß, wie sie die Produktionsberatungen und die Beratungen mit der Intelligenz zu organisieren hat, wie sie die Pläne, die zu niedrig waren, korrigiert und wie sie die Kampfaufgaben um die Erhöhung der Karbidproduktion gestellt hat. Das sind richtige Beispiele dafür, wie die Führungskraft der Partei wirksam werden muß.

Die Anregungen, die hier Genosse Selbmann über die Lösung der Kampfaufgaben gemacht hat, als in der Zeit der großen Kälte Schwierigkeiten in der Braunkohlenförderung auftraten, zeigen das wachsende Niveau der Parteiorganisationen in diesen Betrieben.

Allerdings möchte ich vor etwas warnen: Der Einsatz von Instruktoren und Sonderbeauftragten ist unter unseren Verhältnissen in einer Reihe von Fällen notwendig. Aber die Sonderbeauftragten haben die Pflicht, die Parteileitung und die ordentlichen Organe des Staates anzuleiten und nicht neben ihnen zu arbeiten. Brigaden oder Sonderbeauftragte erfüllen nur dann ihren Zweck, wenn nach ihrer Arbeit die Werkleitung und die Parteileitung verstanden haben, wie sie auf neue Weise arbeiten müssen. Wir wollen von diesen Beauftragten und Brigaden keine langen Berichte in Berlin haben. Es ist mehr wert, wenn sie an Ort und Stelle eine richtige Anleitung geben, eine richtige Kritik üben, richtige Vorschläge machen, also an Ort und Stelle helfen, statt zu denken, daß sie später lange Berichte schreiben müßten. Uns genügen kurze Berichte! (Beifall.)

Vom Standpunkt der großen Aufgaben scheint es uns als das Wichtigste, daß die gewählten leitenden Parteiorgane und das Parteiaktiv regelmäßig bestimmte Vorträge über grundlegende Fragen anhören und sich mit bestimmten Fragen der fortschrittlichen Wissen-